

Église Protestante Unie Antibes – Cagnes
Dimanche de la Trinité
15 Juin 2025.

Textes proposés

Proverbes 8.22-31

Romains 5.1-5

Jean 16.12-15

Traduction Louis Segond

Chants proposés

AEC 514, Pour que le jour qui se lève

AEC 422, Dans ma misère et mon péché

AEC 430, Tu m'as aimé Seigneur

AEC 522, Sur ton Eglise universelle

AEC 622, Si Dieu pour nous s'engage

AEC 214, Seigneur nous arrivons

AEC 567, Aujourd'hui je pars dans la vie

MOMENT MUSICAL

SALUTATION ET INVOCATION

Bien aimés, même si c'est Dieu qui nous **accueille, Soyez** les bienvenus en ce dimanche de la Trinité.

Dieu unique à trois visages ;
Le Père qui nous aime
Le Fils qui nous sauve
L'Esprit qui nous redonne souffle.

Le Seigneur nous rassemble
Le Seigneur nous unit
Le Seigneur est présent parmi nous.

Dans notre diversité, retrouvons en lui notre unité,
Puisqu'il s'est fait homme
Pour nous parfaire à son image.

Louons le Seigneur notre Dieu

LOUANGE

Nous te louons, Seigneur, car nous voyons en toi celui qui donne la vie le mouvement et l'être. De toi nous recevons la vie !

Tu n'as pas laissé ton fils dans les liens de la mort, mais tu l'as fait revenir à la vie.

Tu viens Seigneur, tel un océan, façonner les rivages de notre existence, et chaque vague de ton esprit est pour nous flot d'enthousiasme ou calme reflux. Tu nous mets en mouvement !

Même quand notre corps est affaibli, avec toi notre existence s'anime.

Plus encore que notre corps, tu habites nos pensées, nos émotions, nos silences et nos paroles.

Alors, dans l'immobilité même, il nous est possible de te contempler.

Par toi qui es de toute éternité, et qui nous connais, nous pouvons dire : « Je suis », sans orgueil ni vanité.

Seigneur, loué-sois tu par Jésus-Christ !

Amen

Chantons le Cantique....

Cantique 514 : Pour que le jour qui se lève.

https://youtu.be/rdonGbNH-bA?si=CEnbinm2C9Nwb_mK

PRIÈRE DE REPENTANCE

Déposons devant Dieu tout ce qui est en nous qui doit être éclairé, renouvelé et transformé par la Parole, le Verbe de Dieu.

Seigneur, mes paroles sont de sables. Elles s'effritent, manquent de consistance et ce que je bâtis avec elles chancelle : sois le Verbe qui les assure.

Seigneur, mes pensées sont de pierre. Elles sont lourdes, difficiles à tailler : aide-moi à régler mes pensées sur les tiennes, à les transformer au miroir de tes commandements. Seigneur, ma volonté est de glaise ; fragile, elle passe d'une forme à l'autre : sois le potier à la main sûre et habile façonnant son ouvrage dans un geste d'amour.

Tu connais Seigneur, la matière dont nous sommes faites. Ce péché qui nous fracture, source de tant d'impasses. Dans ton pardon éprouve-nous, dirige-nous, affermis-nous. Sanctifie-nous. Amen

Chant 422 : Dans ma misère et mon péché (1,2)

<https://youtu.be/z5-q0wHNNHQk?si=JRQadORrMbG6K1tF>

ANNONCE DU PARDON ET DE LA GRÂCE DE DIEU

Cantique 430 : Tu m'as aimé Seigneur

<https://youtu.be/kMeNKEll0Zw?si=t2gLzdVkiN215ll>

LITURGIE DE LA PAROLE

Prière d'illumination

Seigneur, nous voici devant toi. Tu es la source de toute vie.
Tu connais et tu sais ce qui nous habite.

Donne et augmente-nous, par l'écoute et la méditation de l'Évangile, la connaissance qui nous libère et nous fait croître, pour que nous restions fidèles à l'alliance de grâce que tu as conclue en notre faveur.

Que ton Esprit nous éclaire et nous donne de recevoir, ici et maintenant, ta bonne nouvelle.

Seigneur exauce nous, par Jésus-Christ, notre divin Sauveur. Amen.

Proverbes 8.22-31

L'Éternel m'a créée la première de ses oeuvres, Avant ses oeuvres les plus anciennes. J'ai été établie depuis l'éternité, Dès le commencement, avant l'origine de la terre. Je fus enfantée quand il n'y avait point d'abîmes, Point de sources chargées d'eaux ; avant que les montagnes soient affermies, Avant que les collines existent, je fus enfantée ; Il n'avait encore fait ni la terre, ni les campagnes, Ni le premier atome de la poussière du monde. Lorsqu'il disposa les cieux, j'étais là ; Lorsqu'il traça un cercle à la surface de l'abîme, Lorsqu'il fixa les nuages en haut, Et que les sources de l'abîme jaillirent avec force, Lorsqu'il donna une limite à la mer, Pour que les eaux n'en franchissent pas les bords, Lorsqu'il posa les fondements de la terre, j'étais à l'oeuvre auprès de lui, Et je faisais tous les jours ses délices, Jouant sans cesse en sa présence, Jouant sur le globe de sa terre, Et trouvant mon bonheur parmi les fils de l'homme.

Romains 5.1-5

Étant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus Christ, à qui nous devons d'avoir eu par la foi accès à cette grâce, dans

laquelle nous demeurons fermes, et nous nous glorifions dans l'espérance de la gloire de Dieu. Bien plus, nous nous glorifions même des afflictions, sachant que l'affliction produit la persévérance, la persévérance la victoire dans l'épreuve, et cette victoire l'espérance. Or, l'espérance ne trompe point, parce que l'amour de Dieu est répandu dans nos coeurs par le Saint Esprit qui nous a été donné.

Jean 16.12-15

J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais vous ne pouvez pas les porter maintenant. Quand le consolateur sera venu, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans toute la vérité ; car il ne parlera pas de lui-même, mais il dira tout ce qu'il aura entendu, et il vous annoncera les choses à venir. Il me glorifiera, parce qu'il prendra de ce qui est à moi, et vous l'annoncera. Tout ce que le Père a est à moi ; c'est pourquoi j'ai dit qu'il prend de ce qui est à moi, et qu'il vous l'annoncera.

Cantique 522 : Sur ton Eglise universelle

<https://youtu.be/hm9ljdmuvUQ?si=9sEffhsdS6KF5hXA>

PRÉDICATION

Frères et sœurs, aux apôtres pleins de doute, frileux et craintifs face aux hostilités qu'engendre le fait d'être témoins à la suite du Christ ressuscité, Dieu a fait le don suprême du Saint-Esprit, de son Souffle de Vie, le jour de Pentecôte pour les rendre courageux et audacieux, pour les reconforter et les affermir.

Ces apôtres se sont, dès lors, résolument engagés pour annoncer, avec autorité et foi, la Bonne Nouvelle qui présente le nouveau plan d'action de Dieu pour tous les êtres humains.

Il y a une semaine, nous fêtons la Pentecôte.

Dieu réalise sa promesse en Jésus le Christ. Son souffle de vie, l'Esprit-Saint, le Consolateur, l'avocat est entré en action.

Pentecôte, c'est un basculement, c'est la naissance d'une communauté universelle, l'Église, des hommes et des femmes qui répondent à un appel, celui de Dieu.

Même si son engendrement, réel et secret, est bien plus ancien, l'Église a commencé à exister le jour de Pentecôte, dans le sens où elle a commencé à s'exprimer, à se manifester au-dehors, à rayonner au-delà du cercle restreint des apôtres.

L'évangile de Jean, que nous venons de lire, est une description de quelques uns des rôles de ce Souffle de Dieu donné aux disciples que Jésus appelle : « Esprit de Vérité ».

Cet Esprit de Vérité est le don par excellence que Dieu nous fait dans son amour.

Il y a un lien étroit entre l'œuvre de Jésus et l'action de l'Esprit Saint.

Dans le témoignage rendu au Christ, l'Esprit est la mémoire vive de la communauté des croyants.

L'Esprit fait lire et relire la vie du Christ pour stimuler chez tous ceux et toutes celles qui se réclament de lui le goût et la volonté de l'imiter.

Souffle insaisissable, l'Esprit transforme l'individu et la communauté en force de témoignage que rien ne peut arrêter.

Dans notre récit de ce matin, Jésus dit bien trois fois que l'Esprit nous fera connaître la « vérité tout entière ».

Et la vérité dont parle Jésus est bien plus qu'un savoir intellectuel !

C'est une vérité qui donne vie, qui est vie. C'est la relation d'amour de celui qui vit de la vie de Dieu.

Frères et sœurs, comme cela nous fait du bien lorsque le Christ se met à notre place ! Il sait que nous sommes faibles et il nous le dit.

Mais sa voix ne manifeste pas de reproches, ni d'exaspération.

C'est la voix maternelle qui aime ses enfants avec leurs petites et leurs faiblesses.

C'est une voix patiente, qui sait attendre que nous soyons prêts.

C'est une voix pleine d'espérance, qui nous fait sentir que l'attente n'est que pour un instant.

Aussi, le Christ ne met pas l'emphase sur nos limitations, mais bien sur le don qu'il veut nous faire, qui va être et qui notre force.

Cet Esprit qui est nous fera connaître « beaucoup de choses », ce torrent de sa Parole.

Jésus nous invite ainsi à ouvrir et même à dilater notre cœur pour pouvoir accueillir cette surabondance de vie.

A l'écoute du Souffle de Dieu offert à tous et à toutes, les disciples d'hier, d'aujourd'hui et de demain sont donc assurés de la victoire du Christ et soutenus pour en témoigner face au monde

Connaître Dieu, faire comprendre sa vie, tenir bon, telles pourraient être les « missions » de l'Esprit Saint, selon l'évangéliste Jean, auprès de celles et ceux qui l'accueillent.

C'est assurément un beau programme pour nous Eglise dans cette cité.

Frères et sœurs, comme l'avez certainement remarqué dans la description de son rôle, l'Esprit Saint n'est pas une force vague, sans racine...

L'Esprit est relié à Jésus Christ et au Père pour nous faire, précisément, entrer dans l'intimité de Dieu, dans l'intimité avec Dieu.

L'Esprit nous aide à tenir ensemble une cohérence, un projet. Il invite à penser, relire, comprendre ensemble notre vie pour bâtir aujourd'hui et demain, des hommes et des femmes transformés mais aussi entièrement ancrés dans le réel de leur environnement.

La vérité que propose Jésus consiste donc à entrer dans ce partage avec Dieu. L'Esprit de Jésus permet à ceux et à celles qui le reçoivent de participer dès maintenant à toutes ses promesses.

C'est là le miracle que Dieu fait pour nous ; il consiste à bénéficier de l'expérience de l'œuvre de Jésus sans avoir eu à la subir.

C'est là le premier pas sur le chemin de la Vérité.

Lorsque nous sommes mus et portés par le Souffle de Dieu comme les apôtres, le jour de la Pentecôte, l'Apôtre Paul nous rappelle, dans son épître aux Romains, notre premier passage, cinq choses:

- Nous sommes justifiés
- Nous avons la paix
- Nous avons une espérance
- Nous aurons des afflictions
- Nous connaissons l'amour

Nous avons une espérance. Selon Paul, notre espérance c'est la gloire de Dieu.

Quand nous sommes accablés par la vie, nous pouvons lever nos yeux et dire "j'ai une espérance, ce que j'endure aujourd'hui n'est pas tout, ce que je souffre ici n'est pas la fin de l'histoire."

Mais notre foi, notre espérance n'est pas un moyen de fuir la réalité.

Nous ne nous pas réfugions pas dans l'imaginaire.

La foi chrétienne est très pragmatique, réaliste, j'allais dire ...très terre à terre.

Nous avons accès auprès de Dieu parce Jésus nous accompagne, il nous présente à son Père et son Père nous accueille- comme si nous étions aussi un de ses enfants. Et nous demeurons fermes. Nous sommes en sécurité.

C'est là la force de ce que Paul dit.

Dieu nous accepte et lui, il ne change pas. Il n'est pas inconstant. Notre position à ses côtés est assurée. Notre foi est ainsi nourrie..

Oui, avec la présence de l'Esprit en nous et autour de nous, nous gardons un œil sur l'avenir et le Règne de Dieu, mais nous vivons pleinement le présent dans ce monde.

Même en plein milieu de ce que l'apôtre Paul appelle les « afflictions », Dieu dans sa grâce, à cause de la certitude de ce qu'il nous réserve pour l'avenir, nous pouvons persévérer.

Nous ne baissons pas les bras, dans notre vie de foi, non pas parce que nous sommes forts, (nous ne le sommes pas), mais parce que Lui Dieu est fort, Celui qui nous tient, Celui en qui nous avons mis notre espérance.

Oui, c'est vrai, la vie de chrétien n'est pas toujours facile, (c'est que tente de nous expliquer l'apôtre Paul) même habités, (j'aillais dire), surtout habités par l'Esprit.

Elle n'est pas une partie de plaisir. Nous ne sommes pas toujours à notre aise.

Mais notre Dieu est fidèle. Par la force qu'il nous donne, l'Esprit de Vérité, nous pouvons persévérer dans l'épreuve.

Par nos épreuves nous pouvons grandir et nous sommes assurés de la présence de Dieu avec nous. Et nous avons un avenir.

Frères et sœurs, laissons l'Esprit de Pentecôte nous aider à construire des communautés accueillantes, fraternelles, véritables lieux de croissance spirituelle, lieux d'engagement au service de la vérité et de la vie, lieux de partage et de célébrations des saisons de la vie.

Amen !

JEU D'ORGUE

Cantique 622 : Si Dieu pour nous s'engage (1,2,3)

https://youtu.be/SSvnGifg-_U?si=R6OdjFXQtAj0bDCa

CONFESSION DE FOI

Je crois en Dieu qui est créateur de toutes les choses visibles et invisibles, et qui aime comme un père. Dieu est Esprit, Dieu est Amour.

Je crois en Jésus-Christ, fils de Dieu et fils de l'homme, qui est venu pour nous annoncer la Bonne Nouvelle du salut, de la vie et de l'amour que Dieu offre gratuitement à tout homme, appelant à la foi et fondant notre espérance.

Je crois au Saint-Esprit, qui est Dieu, agissant dans son peuple et dans nos cœurs et nous conduisant vers son royaume.

Je crois à l'amour plus fort que la mort et à la vie Eternelle

Amen.

Annonces

Offrande

Seigneur, nous te rendons grâce pour les dons que jour après jour, nous recevons de ta bonté. Accepté cette offrande comme un signe de notre amour et de notre consécration à ton service. Béni sois- tu pour les siècles des siècles. Amen.

Cantique 214 : Seigneur nous arrivons (1,3)

<https://youtu.be/kXKoM0i2CqQ?si=tBOMkwZ-055L1uiN>

SAINTE CÈNE

PRÉFACE

Louons Dieu:

Notre joie est de te louer, Père Tout-Puissant, Dieu Éternel, par Jésus Christ ton fils, notre Seigneur et notre frère.

En lui ta parole vient à la rencontre de l'humanité et nous fait découvrir ta miséricorde.

Par lui tu transformes et tu renouvelles l'Eglise.

C'est pourquoi, avec les croyants de tous les temps qui nous ont précédé dans la foi, avec celle et ceux qui, au cours de siècles, ont formé et édifié l'Eglise, avec les anges qui te louent sans cesse, nous proclamons ta gloire, en chantant d'une seule voix.

***Arc en Ciel 861**

<https://youtu.be/hkITum8kPTo>

Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !

Éternel, ô roi des cieux !

L'univers entier de ta gloire est rempli !

Hosanna au plus haut des cieux !
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !
Hosanna au plus haut des cieux !

INSTITUTION

Le Seigneur Jésus, la nuit où il fut livré, célébra la Pâque avec ses disciples. Il prit du pain et, après avoir rendu grâces, il le rompit et le donna à ses disciples en disant : "Prenez et mangez, ceci est mon corps donné pour vous. Vous ferez cela en mémoire de moi."

De même, il prit une coupe et après avoir rendu grâce, il la donna à ses disciples en disant : "Buvez-en tous, car ceci est la coupe de mon sang, le sang de l'alliance nouvelle et éternelle, versé pour vous, pour la multitude en rémission des péchés.

Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père.

PRIÈRE DE COMMUNION

Père saint, tu as tellement aimé le monde, que tu as envoyé ton propre Fils, pour qu'il soit notre Sauveur. Il a vécu notre condition humaine sans jamais être séparé de toi. Il a annoncé à tous la Bonne Nouvelle du salut, aux pauvres la miséricorde, aux captifs la délivrance, et aux affligés la joie.

Pour accomplir le dessin de ton amour, il s'est livré lui-même à la mort et, par sa résurrection il a détruit la mort et renouveau la vie. Accorde ton Esprit saint, à nous qui allons partager ce pain et boire cette coupe, afin que, les recevant suivant l'institution de Jésus Christ, nous soyons faits participants de son corps et de son sang.

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. Amen.

INVITATION À LA CÈNE

Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c'est le Seigneur qui nous invite. Voici la table que nous avons dressée, mais c'est lui qui nous accueille.

Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui-même nous donne.

Venez, n'hésiter pas à vous rapprocher, c'est le Seigneur qui nous invite à participer à ce repas.

Je vous invite à former un cercle.

FRACTION – ÉLÉVATION

“Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus-Christ.

La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâce, est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ.

Heureux vous qui êtes invités au Repas du Seigneur.

COMMUNION

ENVOI

Le Seigneur Jésus Christ nous a donné son corps et son sang pour notre salut, pour notre pardon et pour notre réconciliation. Soyez encouragés et allez dans la joie et dans la paix du Christ ressuscité. Amen

INTERCESSION

Seigneur notre Dieu, notre Père, nous te rendons grâce pour les témoins de la foi qui traverse à travers l'histoire de l'humanité des chemins qui mènent à toi. Nous te prions pour l'Eglise, qu'elle accompagne fidèlement les pèlerins de la foi.

Nous te prions pour les communautés chrétiennes, qu'elles soient ouvertes et accueillantes.

A la suite des grands témoins de la foi, tu nous exhortes à vivre une humanité aimante. Donne-nous le courage du geste fraternel.

Nous te prions pour notre monde déchiré par tant de guerres, que les dirigeants puissent trouver des accords pour cesser le feu et pour construire la paix.

Nous prions pour ceux qui ont perdu des êtres chers.

Nous prions pour ceux qui sont éprouvés par la maladie et la douleur.

Nous te prions pour nos aînés, pour les personnes âgées.
Qu'elles trouvent jusqu'au bout de leur chemin de l'affection à partager.

Seigneur, nous te prions pour celles et ceux qui cherchent un sens à leur vie,
qu'ils trouvent en toi une raison d'espérer.

Nous te prions pour nous-mêmes, que nous demeurions attentifs et
disponibles à l'égard de celle et ceux que nous croisons sur notre chemin.

Dans le silence, confions à Dieu Ce qui nous tient particulièrement à cœur.

Seigneur, accorde-nous la joie de trouver en Jésus Christ le chemin et la
lumière. Là confiance et l'espérance.

Merci Seigneur pour ce temps de prière et gloire à toi pour les siècles des
siècles. Amen

Cantique 567 : Aujourd'hui, je pars dans la vie

https://youtu.be/MR1bkcfhhQ0?si=ieABp9vOT45M_yaT

ENVOI et BÉNÉDICTION

Maintenant Dieu nous envoie pour être témoins par la Parole et par le geste. Il
nous envoie dans les nations et dans nos maisons, au lointain et chez nos
prochains.

Que l'Éternel vous bénisse et vous garde
Que l'Éternel fasse luire sa face sur vous et il vous donne sa grâce.
Que l'Éternel tourne son visage vers vous et vous donne sa paix.
Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous.
Amen.

MOMENT MUSICAL